



DIARIO DE TORTOSA

Se deben contraponer escritos á escritos... Por lo cual es de desear que al menos en todas las provincias se establezcan periódicos, en cuanto sea posible cotidianos, que inculquen al pueblo cuáles y cuán grandes son los deberes de cada uno hacia la Iglesia.—León XIII (Enciclica Etsi Nos).

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS EXCEPTO LOS FESTIVOS

Redacción y Administración
Moncada, 13
Precio de suscripción
1 peseta al mes
—
Toda la correspondencia al Director.

Año X Miércoles 17 de Octubre de 1900 N.º 2795

A la prensa católica española

Bajo este título escribe la siguiente propuesta nuestro estimado compañero «El Eco Franciscano» de Santiago:

«Acaba de celebrarse en Lyon de Francia, el segundo de los Congresos Marianos, cuyos trabajos para la difusión del culto y devoción á María Santísima, son uno de los sistemas más consoladores para todo el fiel cristiano, pues nos hacen presagiar los días del triunfo de la Iglesia de Dios, obtenido por Aquélla que quebrantó la cabeza de la infernal serpiente.

Si entrar en la relación de las solemnidades que acompañan la celebración del Congreso, en el cual tomaron parte las personalidades católicas más significadas de la vecina República, nos consideramos en el deber de publicar en nuestra revista las conclusiones votadas últimamente en tan piadosa Asamblea, en las cuales, como verán nuestros lectores, hácese honorífica memoria de la Orden Franciscana en las personas de dos de sus más preclaros hijos: el Doctor Duns Escoto y Fr. Jacobo de Todí.

Muy de desear sería que los católicos españoles hiciesen suyas las conclusiones del Congreso de Lyon, entendiendo, y por la que atañe á peregrinaciones á los Santuarios de María de que nuestra patria puede enorgullecerse santamente, y que nada ceden en celebridad á los más notables del extranjero, Zaragoza, Covadonga, Monserrat, Begoña, Valencia y cien otros pueblos pueden dar testimonio.

Y por lo que valiere, nos vamos á permitir manifestar una idea que si llegara á traducirse en proyecto, no dudamos que sería muy del agrado de Dios, gloria de María y utilidad de nuestra España.

Nuestra patria es llamada por excelencia la nación de María; su historia puede considerarse como una no interrumpida manifestación de la predilección con que la Reina de los Cielos ha mirado á España, y mientras la nación española se conservó fiel en

la verdadera devoción á Santa María; mientras escuchó dócil las enseñanzas de los Ildefonsos, Isidoros y otros Doctores de la Iglesia española singularmente devotos de la Madre de Dios; mientras sus reyes y guerreros hacían entrar en sus planes cabalerecos á la Inmaculada Virgen María; mientras se complacía en consagrarla templos suntuosos, verdaderas maravillas del arte cristiano, y en darla culto en sus imágenes que santifica con su presencia innumerable pueblos de nuestra patria; en una palabra, mientras España fué digna del dictado de nación de María Inmaculada, España fué grande, respetada, gloriosa. Hoy sólo decimos que se haga preciso que la devoción á la Soberana Reina de los Cielos se arraigue más y más en nuestro pueblo, que esta devoción se manifieste con obras y que así el culto de María reciba en nuestra patria como la característica de un culto nacional con que España venera Aquélla que se dignó visitarla cuando aún vivía en carne mortal, y luego en el correr de los siglos la ha manifestado singular protección, así en el orden público como en el privado.

Para esto nada más oportuno en nuestro humilde criterio, que la celebración de un Congreso Mariano Español, á imitación de los celebrados en Turin en el año pasado, y ahora en Lyon; y si quiera tengamos que ir á la zaga á Italia y Francia, que no han precedido en la realización de esta idea, que no se diga que España, la nación de María Santísima, es suplantada por otros pueblos en dar honor y culto á la Inmaculada Madre de Dios.

Como católicos, como franciscanos, y como españoles, invitamos desde las páginas de *El Eco Franciscano* á todas las publicaciones católicas españolas, á que tomen nota de esta idea que hoy no latevemos á exponer, movidos únicamente por el deseo de la gloria de Dios y de su Madre Santísima, y amor á nuestra querida España.

¡Qué gloria y mérito en la presencia de Dios de la prensa católica española, si, confederada en santa alianza,

llegara á diseñar y realizar la celebración de un Congreso Mariano que fuese como el principio de una lucha sin tregua contra la impiedad é indiferencia religiosa, lucha en la cual, protegidos por nuestra Soberana, la debeladora del infierno, sin duda seríamos vencedores...!

Tienen, pues, la palabra las publicaciones católicas españolas.

Luego *El Eco* inserta las conclusiones votadas en el Congreso de Lyon. Cuéntase con nuestro modesto concurso.

LA PALOMA DE LA VIRGEN

Durante las fiestas de la coronación de la Virgen de Begoña, se celebraron varias procesiones en Bilbao, adornándose las calles con arcos, bajo los cuales se detenía la sagrada imagen, arrojando entretanto desde los balcones flores y palomas.

«De estas últimas—dice «El Nervión»—algunas, después de revolotear al rededor de la imagen, se largaban al vuelo, y otras se pararon en el peldano á los pies de la Virgen; mas una de ellas, en el trayecto de la procesión, se fué subiéndolo por el manto de la Virgen, y se colocó sobre el hombro, y en aquella posición continuó toda la procesión con gran asombro de todos.

Una vez ya de regreso en el santuario de Begoña, colocada la imagen en el presbiterio y terminada la función, se dispuso dejar la imagen toda la noche del 9 á la adoración de los fieles, y por la mañana del día 10 la paloma continuaba impasible sobre el hombro, hasta que la Comisión de señoras la recogió.

Pues bien, dicha Comisión de señoras de la Junta tuvo la feliz idea de que la paloma aquella debía de enviársela al Papa, y como aquellos días tenía que regresar á la

Ciudad eterna el Hermano trinitario fray Eugenio Gallástegui, aprovecharon dichas señoras esta buena proporción de llevarla consigo, con cuyo objeto le colocaron una medalla de oro con la dedicatoria á Su Santidad y puesta en un bonito lazo de raso blanco, para ponerla en el acto de la presentación al Papa.

Según noticias que las señoras de la Junta han recibido, dicha paloma llegó á Roma en muy buen estado, á pesar de haber transcurrido por el camino ocho días.

El día 3 de Octubre fué recibido en audiencia por Su Santidad el portador de ella, fray Eugenio Gallástegui, quien la presentó en una bonita jaula dorada y adornada la paloma con sus correspondientes lacitos y medallas. Su Santidad oyó con mucho interés la relación del caso, y con la sonrisa en los labios la estuvo observando detenidamente mandando llevarla al palomar de los jardines del Vaticano, en donde se la tendrá con especial cuidado.

De China

Los periódicos de Londres publican un despacho de Hong-Kong diciendo que ha salido un cuerpo de tropas chinas compuesto de 11.000 hombres, para reprimir la rebelión que ha estallado en Bogue y en Canton.

Añádesa que la situación es muy crítica en esta última ciudad.

—Otro telegrama fechado en Tientsin da cuenta de una reunión celebrada por el cuerpo diplomático, en la que han sido aprobadas las proposiciones del ministro de Negocios Extranjeros de Francia y otras de los de Italia é Inglaterra, encaminadas á reemplazar al Gobierno chino por los ministros extranjeros.

En la misma reunión se acordó publicar un decreto imponiendo el casti-

la Providencia:

«Nostre company, el tant notable com inspirat artista En Anton Serveto, está pintant la cúpula del ermitori de Ntra. Sra. de la Providencia, conegut vulgarment per «Mitg Camí», quina composició representa la Coronació de la Verge, ab sos distints atributs.

Dins de pochos dias comensará á dibuixar els entrepanys laterals del presbiteri, ahont hi ha de figurar una profeta antiga del principis del siglo XVIII, y un quadro alegórico que recordi algun dels molts miracles de la venerada Verge.

Las figuras de l'anomenada cúpula, acusan una valentia que contrasta admirablement; puig el dibuix y la tonalitat s' agermanan d' una manera tant correcta y vigorosa, que ns recordan las hermosas composicions del insigne Joan de Joanes.

La obra del senyor Serveto, se farà digna de l' admiració mes profunda.

—Se ha de proveer por oposición en la Catedral Basílica de Barcelona, una plaza de Beneficiado que lleva anejo el cargo de maestro de ceremonias.

—Ha fallecido el torrero segundo, que servia en el toro de San Carlos de la Rápita, D. Amador Sabater y Ancher.—R. I. P.

—El sargento licenciado D. Mariano Ballarín ha sido nombrado alguacil del Juzgado de instrucción de Gandesa.

—Bolsa de Madrid.—16, 5 tarde.—Interior 71'30; Fin mes 71'35; Amortizable 80'80; Aduanas 101'75; Cubas viejas 85'40; Cubas nuevas 71'20; Filipinas 91'75; Cambios París 31'25; Cambios Londres 31'98; Nuevo Empréstito 92'80.

Los propietarios agricultores que necesitan guanos superiores para trigos y demás cereales, con instrucciones prácticas para su aplicación, pueden dirigirse á la Cámara Agrícola de esta ciudad.

—Recordamos á las personas sujetas al impuesto de cédulas personales, que este mes termina el plazo para adquirir las sin recargo.

Estas cédulas son valederas de Julio á Diciembre. Después se expedirán las del año natural.

La validez de las antiguas, ó sea las del último año económico, termina el día 31 del mes actual.

—El teniente de la guardia civil de Batea anuncia que necesitándose tomar en arriendo una casa en dicha villa para cuartel de la guardia civil, los propietarios que deseen alquilarla pueden presentar proposiciones en la que actualmente ocupa dicha fuerza en Tortosa.

—Según telegrama recibido anoche, en el concurso de bandas militares de Zaragoza ha obtenido el primer premio la del regimiento de Luchana.

El segundo ha sido concedido á la de Albuera y el tercero á la del Infante.

—El viernes de la semana próxima

pasada, en el manso «Pedret», situado á la derecha del rio Ebro, término municipal de Mora la Nueva, un mozo de labranza, natural de Ginestar, quedó cadáver á consecuencia de una tremenda coz de uno de los animales de la casa.

—Las Rdas. Madres Carmelitas Descalzas de Zaragoza, dedican un Novenario á Santa Teresa de Jesús, con sermón todos los dias por el Reverendo Párroco Arcipreste de Calaceite, nuestro estimado amigo Doctor D. Domingo Audi, quien predicó también el panegírico de la Santa el día de su festividad.

—Un joven de Benisanet, Alfonso Gran Roca, de 16 años, el domingo por la tarde fué á llevar con un carro varias arrobas de pan á Ginestar.

Como regresara el carro por la noche á la casa del padre sin el hijo, salieron en su busca y le hallaron gravemente herido en la tetilla izquierda, con arma de fuego, declarando que no se culpa á nadie, pues él mismo se había herido, sin añadir si fué casual ó con intención.

Según informes verídicos, al regresar de su comisión el desgraciado joven, jugando con un revólver «Buldoch», se le disparó el arma, hiriendo en una pierna á la caballería, lo cual no fué notado por la familia hasta más tarde y, como dicho joven es muy susceptible y travieso, en vista de la falta cometida, comenta la opinión pública la situación de la herida, que bien podría ser intencionada con despos de matarse.

Toda la villa siente esta desgracia—que affige tanto á los padres y familia del desgraciado joven—y hace votos por su curación.

—El proyecto de ley del general Azcárraga sobre los reservistas no se refiere tan sólo á las pensiones de las familias, sino también á dar la forma necesaria para regularizar este asunto en todas las escalas, incluso la de Guardia civil, Carabineros y Administración militar.

—Se asegura que el Toisón que deja vacante la muerte del general Martínez Campos se otorgará al señor Pidal (D. A.)

LOS SALICILATOS VIVAS PÉREZ. Adoptados de Real orden por el Ministerio de Marina, por el de Guerra y recomendados por Académias de Medicina nacionales y extranjeras. CURAN PRONTO Y BIEN Á LOS ANCIANOS, Á LOS TÍSICOS, Á LOS DISENTÉRICOS, Á LAS EMBARAZADAS, Á LOS NIÑOS, CATARROS Y ÚLCERAS DE ESTÓMAGO y á todos los que padecen VÓMITOS Y DIARREAS, TIFUS Y AFECCIÓNES DE LA PIEL. Pídanse en todas las Farmacias y Droguerías del mundo. SALICILATOS VIVAS PÉREZ. Son falsas todas las cajas que no lleven en el prospecto inscripción transparente con los nombres del medicamento y del Autor.

—En el ministerio de Hacienda se ha recibido un telegrama de París referente á la reunión de tenedores de papel del Exterior español.

Los señores Laiglesia y Comyn anuncian detalles y pormenores por correo.

Historia de un notario

Hace próximamente quince años M. Dubois, con sus artes y mañas consiguió hacerse un lugar preeminente entre los notarios de París.

Su afán de alejarse de la populosa capital lo consiguió, trasladandose al departamento del Indre, donde bien pronto se hizo por su carácter especial con numerosa y escogida clientela.

Todo negocio, un poco dudoso, era rechazado por Dubois.

En su despacho sólo se respiraba el ambiente de la legalidad, hasta el extremo de que todo el que no fuese con rectas intenciones, excusaba pisar la casa de M. Dubois.

No hay para qué decir que este hombre en poco tiempo renía monopolizada la voluntad de los pobres y los capitales de los ricos. Era lo que llamamos en España un cacique completo.

De la noche á la mañana aquella probidad, aquella honradez desapareció como por encanto. Dubois, de modesto, se tornó ambicioso, hasta el punto de querer hacerse rico en poco tiempo.

Para ello hizo indebido uso de los capitales que le habían confiado varios clientes.

Jugó á la Bolsa y perdió.

Desde París volvió á su casa para buscar más fondos. Volvió á jugar y perdió nuevamente.

Sin embargo, en el Indre aún no había perdido la confianza, toda vez que el capital á él confiado no había sido reembolsado en su menor parte alieuta.

Cuando Dubois hubo sacado de caja el último céntimo, se dispuso á marchar á Bruselas, pero fué detenido por la policía y condenado después por los tribunales á seis años de prisión.

Cuando cumplió la condena se estableció en París, poniendo bufete de abogado consultor.

Se le presentó un negocio feo, le aceptó, salió mal y fué nuevamente preso y condenado á seis meses de prisión.

Posteriormente fué procesado por robo, por violación, por estafa, por falsificación: 17 procesos en total.

M. Dubois fué detenido el jueves último en la terraza de un café, por mendicidad.

Llevado á la prevención, falleció á los pocos momentos.

La autopsia ha revelado que el antiguo notario de Indre había muerto de hambre.

ULTIMAS NOTICIAS

Madrid, 17.

La nota del día fué ayer el alza que

han tenido los francos.

En los círculos financieros se decía que el día en que el Gobierno se decidiera á suprimir el «affidavit» cesará el agio que se viene haciendo con el oro.

—Circular con insistencia el rumor de que en el Consejo que debe celebrarse hoy se acordará el nombramiento del capitán general de Aragón Sr. Linares Pombo para ministro de la Guerra, en sustitución del general Azcárraga, que como es sabido, pasa á la presidencia del Senado.

De mis informes resulta perfectamente comprobada la anterior noticia.

—Confírmase la versión de que dentro de pocos dias será jubilado el actual embajador de España cerca del Vaticano, cuyo cargo ha sido ofrecido por el presidente del Consejo de ministros al señor Pidal, á quien parece que no le desagrada la idea de ocupar dicha embajada.

Los amigos del ex-presidente del Congreso dudan, sin embargo, de su aceptación y no ocultan su disgusto contra el Sr. Silvea.

—El Sr. Sagasta ha manifestado que el gobierno tiene contados los dias de su vida, por los grandes desaciertos y torpezas que ha cometido. Ocupándose de la designación del Sr. Villaverde para la presidencia del Congreso la ha considerado como la mayor de las tonterías realizadas por el gobierno, pues, el exministro de Hacienda se verá obligado á abandonar continuamente la presidencia para defender su labor económica.

—Los amigos del gobierno confiesan que el Sr. Pidal se halla en abierta disidencia con el Sr. Silvea.

El Sr. Villaverde muéstrase satisfechísimo, recibiendo las visitas y felicitaciones de sus amigos.

Por su parte el general Polavieja muéstrase también algo inquieto, en vista de que el Sr. Silvea se manifiesta poco propicio á atender su recomendación, apoyando el nombramiento del general Macías para la cartera de Guerra.

—El Sr. Planas y Casals ha anunciado hoy en el salón de conferencias su propósito de combatir el decreto del Sr. Dato cuando se discuta en las Cortes. Las palabras del señor Planas han causado penosa impresión entre los amigos del gobierno.

—El Sr. Dato ha manifestado hoy que es pura fábula cuanto se viene afirmando respecto á su salida del Gabinete.

París, 17.

El Gobierno francés, dícese que para dar una prueba de su afecto á Inglaterra, no permitirá que el presidente Krüger desembarque en Marsella.

Probablemente lo verificará en Gênova, marcando por tierra á Holanda.

—Los «Pabellones Negros» han regresado á Pekin.

Un despacho de Hong-Kong dice que 100,000 soldados regulares han salido en persecución de los rebeldes.

Un robo á la americana

Unos ciudadanos de Whiter han comparecido ante el tribunal

de Belvidere, por haber robado una iglesia con todo su contenido.

Un sacerdote de la Iglesia griega en las próximas elecciones. obtuvo permiso para construir en Whiterker la que ha sido objeto del robo, realizando los trabajos, á pesar de la oposición de algunos vecinos del pueblo los cuales, viendo que sus protestas no daban resultado, recurrieron á medios más prácticos. Durante la noche, cincuenta de los descontentos colocaron el edificio sobre rodillos y se lo llevaron, con todo lo que contenía, lejos del sitio en que fué construido. La facilidad con que efectuaron el traslado, se explica al considerarse que la iglesia era de madera.

El cura griego ha obtenido mandamiento de prisión contra los delinquentes, y éstos han sido conducidos á presencia del tribunal de Belvidere, que encuentra el asunto de difícil solución, por tratarse de un robo en que concurren circunstancias extraordinarias.

Sociedad Religiosa

Día 18

Se reza el Santo Rosario, á las 4 y 1/2, en la iglesia de esta invocación.

Rosario á la Santa Cinta, á las 6 y 1/2 de la tarde.

El Santo Rosario

Durante el mes de Octubre, y conforme á los mandatos de S. S. el Papa León XIII, se rezará:

En la Catedral, Altar Mayor, á las 7 y 1/2 de la mañana.

En la Capilla Parroquial del Sagrario, á las seis de la tarde, con exposición de S. D. M.

En la Parroquia de Santiago á las 6 de la tarde.

En la iglesia de la Purísima á las 6 de la mañana, con Misa y exposición de S. D. M.

En la iglesia de San Juan á las 6 de la mañana, con Misa y exposición de S. D. M.

VARIEDADES

Chispas

¿Qué noticias tienes de Fulano? —Bastante malas. De resultas de una caída, ha quedado casi imbécil.

—¿Tanto mejor? —Cómo!

—¿Sí, porque antes de caerse, lo era completamente.

Una frase de Rossini. Cierta día le preguntaron:

—¿No le parece á usted, maestro, que debe suprimirse la guillotina?

—Ciertamente,—contestó el autor del «Guillermo»;—con el piano nos basta.

Entre un banquero y un ministro: —Deseo que me dé usted una credencial para un hijo mío á quien no le gusta la banca.

—¿Qué sabe hacer?

—Nada. —Pues entonces le haremos diputa-

en las próximas elecciones.

Charada



Soluciones á los pasatiempos del día 15 Jeroglífico: Ha venido la lavandera.

Rafael Mestre CIRUJANO DENTISTA

Consulta de 9 á 12 mañana y de 2 á 5 tarde Tortosa, Calle San Blas n.º 2 principal, Tortosa.

Rebaja de precios

La Sociedad E. C.

MANUEL PANISELLO Y CA.

ha acordado gran rebaja de precios en todos los efectos de su establecimiento de Ebanistería, Carpintería y depósito de muebles de todas clases. Única casa para el arreglo y adorno de salones y confección de cortinajes.

Inmenso surtido de cuadros al óleo para salones, comedores y despachos. Movilario completo para una casa, así sea de la más aristocrática como de la más humilde.

En este propio establecimiento hemos visto un acabadísimo modelo de los pianos fabricados por don Paul Izabal de Barcelona, siendo de admirar tanto su armuñosa sonosidad como la forma y esbeltez del mismo, no dudando que dichos instrumentos obtendrán en nuestra ciudad una acogida favorable por los inteligentes y aficionados al arte musical.

Moncada, 16—Carmen, 2 y 10.

ALMANAQUE

FAMILIA CRISTIANA para 1901

En la librería de D. Arturo Voltes, Angel, 7, Tortosa, se halla á la venta este tan recomendado almanaque, que se publica en Suiza.

Consta de más de 70 páginas, con excelentes grabados y notables escritos en prosa y verso.

Precio, 3 reales.

Aprendiz

Se necesita uno en la Librería de Voltes.

Imprenta de «El Estandarte Ostiolic»

MANUEL PANISELLO Y CA.

RELOJERO

Calle del Angel 10. Tortosa

En este establecimiento encontrarán sus favorecedores relojes de todas clases y precios.

En plata los hay de las acreditadas marcas Fleury, Favory, Jeannot, Narcisse.

En los relojes de acero tan de moda hoy día, llamados Roskoff, la variedad es mucho mayor por

que se presta la forma de las esferas y diferentes dibujos de las esferas. De éstos los hay Peninular re-

loj elegante y máquina muy fina. —Insuperable. —L. D. —Wánum F. D. —Bicicleta. —Belona y otros.

No comprar sin visitar este establecimiento

Máquinas para coser y hacer medias y calcetines

Angel 10. TORTOSA

DE INTERES GENERAL! AGUA abundante y potable en el sitio que se desee

Se obtiene por el procedimiento de perforación y pozos artesianos; interesante á los pueblos que carezcan de ella, Dirigirse á los

Sres. Barberá y Compañía

Plaza de San Juan, 18, —Tortosa

Advertisement for SANDALO PIZA capsules, featuring an illustration of a man and text describing the product's benefits for urinary ailments.

Additional text and notices at the bottom of the page, including mentions of 'LOS DISIDENTES' and 'SADARABAS'.